

Sitzung vom 11. Januar 2022

Beschl. Nr. **2022-9**

1.11.2 Schiesswesen
Schiessanlage Büel, Altlastensanierung der Kugelfänge; Kreditabrechnung

Ausgangslage

Mit SRB 2017-313 vom 14. November 2017 bewilligte der Stadtrat einen Kredit von CHF 1'000'000.00 (inkl. MwSt.) für die Altlastensanierung der Kugelfänge der Schiessanlage Büel. In diesem Rahmen wurde das belastete Erdreich in den Kugelfängen der 300m- und 50m-Schiessanlage Büel gereinigt oder entsorgt und neue Kugelfangkästen installiert. Das Teilprojekt der Installation der Kugelfangkästen (Kreditanteil von CHF 97'000.00 inkl. MwSt.) wurde bereits mit SRB 2021-41 vom 26. Januar 2021 abgerechnet. Die Abrechnung der Teilprojekte Altlastensanierung 50m-Kugelfang und 300m-Kugelfang kann nach der nun vorliegenden Kostenteilung zwischen Bund, Kanton, Schützenverein und Stadt nun vorgenommen werden.

Sämtliche Leistungen im Zusammenhang mit dem Projekt wurden inzwischen erbracht. Die neu erstellten Kugelfänge stehen seit Anfang 2020 in Betrieb. Es traten keine Mängel auf, welche auf weitere Kosten im Zusammenhang mit dem Projekt hinweisen.

Kreditabrechnung

		CHF (inkl. MwSt.)
Bewilligte Mittel gem. SRB 2017-313		903'000.00
Gesamtaufwand Sanierung Kugelfang 50m/300m (Vorfinanzierung durch Stadt Adliswil):	666'251.30	135'393.30
Subvention VASA-Fonds (Bund), 50m-Kugelfang:	-42'220.00	
Kostenübernahme Kanton für Anteil SVA, 50m-Kugelfang:	-53'104.00	
Subvention VASA-Fonds (Bund), 300m-Kugelfang:	-95'230.00	
Kostenübernahme Kanton für Anteil SVA, Verhaltensverursacher und Ausfallkosten VASA, 300m-Kugelfang:	-340'304.00	
<i>Minderkosten</i>		767'606.70

Die durch die Stadt Adliswil vorfinanzierten Kosten zur Sanierung der Kugelfänge der 300m- und 50m-Schiessanlage Büel waren mit CHF 666'251.30 bereits gut CHF 235'000.00 tiefer als ursprünglich beantragt. Diese Differenz hat den Grund in Abweichungen der angenommenen Erdmengen, welche saniert werden mussten. Diese Mengen können bei Altlastensanierungen im Vorfeld jeweils nur grob abgeschätzt werden. Bereits bei der Kreditbeantragung in SRB 2017-313 wurde zudem mit Subventionen bzw. Kostenübernahmen von Bund und Kanton in der Höhe von CHF 683'000.00 gerechnet, was dann zu Nettokosten von CHF 220'000.00 für die Stadt Adliswil geführt hätte. Diese Beiträge konnten aber aufgrund damals noch fehlenden Zusicherungen nicht in den beantragten Kredit eingerechnet werden.

Es wurden Beiträge von Bund und Kanton in Höhe von CHF 530'858.00 geleistet. Die Bundesbeiträge sind am 4. September 2020 und am 11. Juni 2021 (Kto. 553.6300.00) eingegangen. Die Kostenanteile des Kantons sind am 24. September 2021 (Kto. 553.6310.00) eingegangen.

Auf Antrag der Ressortvorsteherin Sicherheit, Gesundheit und Sport fasst der Stadtrat, gestützt auf Art. 39 Abs. 1 Bst. c der Gemeindeordnung der Stadt Adliswil, folgenden

Beschluss:

- 1 Die Abrechnung für die Altlastensanierung der Kugelfänge der 50m- und 300m-Schiessanlage Büel im Betrag von CHF 135'393.30 inkl. MwSt. (CHF 666'251.30 abzüglich Beiträge von CHF 530'858.00, Kreditbetrag 903'000.00 CHF inkl. MwSt.) zu Lasten Konto 553.5040.01 wird genehmigt.
- 2 Dieser Beschluss ist öffentlich.
- 3 Mitteilung an:
 - 3.1 Ressortleiter Finanzen
 - 3.2 Ressortleiter Sicherheit, Gesundheit und Sport

Stadt Adliswil
Stadtrat

Farid Zeroual
Stadtpräsident

Thomas Winkelmann
Stadtschreiber